

Iztapalapa, Ciudad de México, 14 de enero de 2025

BOL. 131/140125

AVANZA IZTAPALAPA EN GARANTIZAR Y HACER EFECTIVOS LOS DERECHOS DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

“En Iztapalapa no descansaremos hasta que todas las personas puedan gozar plenamente de sus derechos”, afirmó la alcaldesa Aleida Alavez Ruiz al inaugurar formalmente el Curso de Capacitación a Médicas y Médicos Para la Emisión de Certificados Electrónicos a población con discapacidad.

Ante 235 médicos, la mandataria iztapalepense les agradeció su compromiso para sumarse al objetivo de que todas estas personas dejen de ser excluidas, estén en desigualdad y puedan ejercer sus derechos.

Recordó que la izquierda siempre ha impulsado el reconocimiento de los derechos de todas las minorías y crea mecanismos, como los programas sociales, para hacer de la esperanza una fuerza transformadora real hacia una sociedad más justa, en este caso, a favor de personas con discapacidad.

Ante la funcionarios de las Secretarías de Salud, y Hacienda y Crédito Público, así como del Instituto Mexicano del Seguro Social presentes en este acto, refirió que esta capacitación de médicos es parte de un proceso iniciado en 2018 con reformas a diversas leyes, entre ellas, las de Salud, Población y Discapacidad, impulsadas y avaladas por fuerzas políticas progresistas.

Estas reformas dieron lugar a la creación de la Norma Oficial Mexicana 039 (NOM-039) en materia de certificación de la discapacidad y el formato de certificado electrónico correspondiente apenas a inicio de 2024. El certificado, en particular,



dará certeza jurídica a esta población para ejercer sus derechos y poder acceder a programas sociales.

“En Iztapalapa –dijo Alavez Ruiz- somos y seremos punta de lanza en la implementación de políticas públicas en favor de personas vulnerables. Impulsaremos los cambios normativos que legisladores de la cuarta transformación aprueben y acompañaremos las políticas públicas que impulsan los gobiernos de la doctora Claudia Sheinbaum y Clara Brugada federal, pues en Iztapalapa sabemos que somos un solo gobierno”, subrayó.

En este tenor, recordó también que esta Alcaldía es pionera en acreditar –en agosto del 2024- a su Centro de Salud T3, en San Andrés Tomatlán, como centro de valoración de discapacidad a nivel nacional, con lo cual pudo expedir los primeros certificados electrónicos.

“Ahora, con esta capacitación e incorporación de 235 médicas y médicos que certifiquen la discapacidad, la alcaldía de Iztapalapa, y en consecuencia la Ciudad de México, se convertirán en la red más grande de médicas y médicos acreditados para expedir estos certificados electrónicos, convirtiéndose así en un referente a nivel nacional”, subrayó.

Manuel Yáñez Hernández, Subdirector de Clasificaciones de la Información en Salud, de la Secretaría de Salud; Emilio de Jesús Saldaña Hernández, titular de la Coordinación de Vinculación del Instituto Mexicano del Seguro Social, y la presidenta de la Comisión de Salud del Congreso de la Ciudad de México, Valeria Cruz Flores, reconocieron el interés y preocupación del actual gobierno iztapalapense por mejorar la salud y bienestar de la población.

Saldaña Hernández destacó que, desde el pasado 15 de octubre, la alcaldesa Alavez Ruiz y el IMSS establecieron una intensa dinámica de trabajo que ha dado lugar a





jornadas de vacunación, mejora en inmediaciones de unidades médicas, funcionamiento de los próximos Centros Manantial del Bienestar e intercambio de experiencias para el Sistema Nacional de Cuidados.

“La implementación de este curso a dos días del informe de la Presidenta Sheinbaum, en donde se refiere al apoyo gubernamental y social para personas con discapacidad, cobra aún mayor relevancia e importancia. Establece un nuevo paradigma por el bienestar social, la calidad humana y el humanismo mexicano, y todo desde esta trinchera -su casa, alcaldesa: la alcaldía Iztapalapa-, referente de inclusión y bienestar social”, expresó Saldaña.

Al igual que la alcaldesa, dijo a médicas y médicos presentes que, con esta capacitación, se convierten en agentes multiplicadores de la información y contribuyen a la apertura de puertas para quienes más necesitan acceder a programas sociales, lo que ambos les agradecieron.

--O--

